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Declaration of the Anna Lindh Foundation on the release 

of ‘’Innocence of the Muslims’’ and the violence in the Region  
 

Alexandria (Egypt), 15th of September 2012: The Anna Lindh Foundation expresses its deep 

concern for the release of the provocative film called “Innocence of Muslims”, which 

constitutes an offense to Muslims around the world, and for the violent reactions of 

extremist groups whose attacks on diplomatic delegations have led to destruction and 

death. 
 
As an institution devoted to promoting mutual respect and coexistence between cultures 

and civilizations in the Euro-Mediterranean Region, the Anna Lindh Foundation condemns 

any incitement to sectarian odium and reiterates that respect for religious beliefs and 

rejection of violence must be cornerstones of democracy, humanism and modernity. 
 
“Innocence of Muslims” is an inflammatory pamphlet, the distribution of which - on the 

anniversary of the terrorist attacks of September 11th - cannot be abridged to a 

manifestation of freedom of expression. The instant dissemination of its content through 

online media was aimed at provoking a social unrest, as with the distribution of Cartoons 

which mocked Prophet Muhammad and the short film “Fitna” based on the amalgam of 

extreme images and quotes of the Quran. On both occasions, the Anna Lindh Foundation 

condemned actions which endangered the capacity of people of different origins, cultures 

and beliefs to live together. The Foundation reiterates this condemnation, underlining that 

human rights such as ‘freedom of expression’ or ‘human dignity and mutual respect’ are 

indivisible, and cannot be used selectively to promote ethnic or religious confrontations. 
 
The crisis triggered by this distressing initiative comes at a historical moment for the region, 

when many Arab countries are involved in democratic transitions. Despite their difficulties 

and setbacks, these transitions have created better conditions for dialogue and 

cooperation  between Arab and European societies. Last week events might threaten this 

achievements. 
 
Nevertheless, the vast majority of Muslim public opinion has expressed its anger to the 

release of the film peacefully and individually, and the Arab governments of the region have 

reiterated their commitment with cultural inclusiveness while condemning the attacks to 

diplomatic delegations and the killing of the American Ambassador and other civil servants 

in Benghazi. This mainstream nonviolent reaction should be the basis for a common and 

shared pledge focused on restoring trust and rebuilding the cultural bridges which might 

have once again been damaged. 
  
The Anna Lindh Foundation will respond to this new episode of provocation and violence by 

strengthening its intercultural mission. In collaboration with its National Networks, the 

Foundation is fulfilling a wide range of programmes, promoting better understanding and 

mutual respect, fostering the active participation of citizens in public life, and bringing 

people together across the Mediterranean to work on shared democratic values.   
 
Secretariat of the Anna Lindh Foundation 
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Declaration de la Fondation Anna Lindh sur la diffusion du film 

‘’l’Innocence des Musulmans‘’ et la violence dans la Region  
 

Alexandrie (Egypte), 15 Septembre 2012 : La Fondation Anna Lindh exprime sa profonde 

consternation pour la diffusion du film provocateur titré ‘L’innocence des musulmans’ qui 

constitue une offense aux musulmans de par tout le monde, et pour les violentes réactions 

de groupes extrémistes qui ont attaqué des légations diplomatiques en provocant la 

destruction et la mort. 
En tant qu’institution dont le but est de promouvoir le respect mutuel et la coexistence 

entre les cultures et les civilisations dans la région euro-méditerranéenne, la Fondation Anna 

Lindh condamne toute incitation à la haine sectaire et réitère que le respect pour les 

croyances religieuses et le rejet de la violence doivent être des piliers de la démocratie, 

l’humanisme et la modernité. 
“L’innocence des musulmans est un pamphlet incendiaire dont la diffusion – le jour de l’ 

anniversaire des attentats terroristes du 11 Septembre – ne peut être aucunement réduite à 

une question de liberté d’ expression. La dissémination instantanée de son contenu à travers 

les réseaux sociaux était destinée à provoquer une réaction sociale semblable à celle qui eut 

lieu  lors de la diffusion des caricatures qui ridiculisaient le prophète et du court-métrage 

‘Fitna’ basé sur une amalgame d’ images sensationnelles et de citations du Coran. La 

Fondation Anna Lindh condamna ces deux initiatives, qui mettaient en danger la capacité de 

vivre ensemble des peuples de différentes origines, cultures et croyances. La Fondation 

réitère cette condamnation en soulignant que les droits humains tels que la ‘ liberté d’ 

expression’  ou la ‘dignité humaine et le respect mutuel’ sont indivisibles et ne doivent pas 

être utilisés sélectivement pour promouvoir des confrontations ethniques ou religieuses. 
La crise provoquée par cette flagrante initiative arrive à un moment historique pour la 

région, alors que de nombreux pays arabes sont engagés dans des transitions 

démocratiques. Malgré les difficultés et les contretemps qu’ elles connaissent, ces 

transitions ont créé de meilleures conditions pour le dialogue et la coopération entre les 

sociétés arabes et européennes. Les évènements de la dernière semaine pourraient mettre 

en danger ces progrès. 
Cependant, la grande majorité de l’ opinion publique musulmane a exprimé son indignation 

pour la diffusion du film de manière pacifique et individuelle, et les gouvernements arabes 

de la région ont réitéré leur engagement avec des politiques inclusives, tout en condamnant 

les attaques souffertes par plusieurs légations diplomatiques étrangères ainsi que la mort de 

l’ ambassadeur américain et d’ autres fonctionnaires de ce pays à Bengazi. Cette réaction 

majoritaire non violente doit être la base d’ une action commune orientée à restaurer la 

confiance et à rebâtir les complicités culturelles endommagés par les évènements de la 

dernière semaine. 
La Fondation Anna Lindh répondra à ce nouvel épisode de provocation et de violence en 

affermissant sa mission culturelle. Ainsi, en collaboration avec ses réseaux nationaux, la 

Fondation met en place un vaste programme destiné à améliorer la connaissance des autres 

et à promouvoir le respect mutuel, à encourager la participation active des citoyens dans la 

vie publique et à les rassembler, de part et d’autre de la Méditerranée, pour travailler sur 

des valeurs démocratiques partagés. 
 
Secrétariat de la Fondation Anna Lindh 



AR 
 

 ����راءة" �������ر�ط إط��ق ������ ردا ����������د آ����
 	ؤ������� إ���ن
 ا�	�ط"������� !�����  ا���������ف وأ�داث "ا�	����������	�ن
 

 ا��������
ج إ�����ر ا��	��������ق �����������
 �ن �����������د آ����
 	ؤ������� ������������ر  :2012 �������������'	�ر 15 ،(	%��ر) ا$�����������#�در��
  -	�����, +�����* ��	��������������	�ن إھ
�� �)�������'ل وا����ذي ،"ا�	������������	�ن �����راءة" ا�	�����	  ا����������������زازي ا����������������م

ت 	ن �������������� +�������ل ردود 	ن +��������1 �������������ب و�	��
 ،ا��������
�م أ�.���
ء���
 �����  ا��-	��
ت أدارت ا���������* ا�	�طر+���������� ا�-	

 .ا�	��وت و ا���د	
ر إ����  أدى 		
 ا�د��و	
���������������� ا���������������
ت
  

ت ���������ن وا�������������
�ش ا�	�����������
دل ا�.�������رام ��������������ز�ز �����������  '	ؤ�������� 	و������
 	ن�������������+
 +�����* وا�.�����6
رات ا���
 �����  ا�	��������������� ا�'راھ������� �����  ا��.����������ر�ض ��������د�ن �����������د آ����
 	ؤ������� +����8ن ،ا7ورو	�و�����������ط�� ا�	�ط��������

���������������:
 ا�زاو������� .-ر �'������ون أن �-����ب ا���������ف و��������ذ ا�د�������������� ا�	�������������دات ا.�����رام أن �����  و�;'������د ا�ط
���
 .وا�.دا�������� ا�د�	�راط������������ ��������
ء و �=��������������
 

ت ا�������������و�� ا�����ذ'رى +�����* �وز����������1 ا?���������
ر و ،ا��
	���� ا�	)����
�ر <�����
ب )���رارة ھو "ا�	������������	�ن �����راءة"��	-�� 
� أ���1 �����  د��������ل ا<رھ
��������� ����������������	�ر 11 
ره �	'�����ن ������A�?1 +�����* ا�����ظ�ر 'و	ن 	ھر 
 و .ا�������������������ر .ر����� 	ظ


 ،ا�-	���
�* ا�������?ط إ�����
رة ھو 	��1 ا����دف ،ا��'�������������رو�* ا<����Cم و�������
:ل ?��Cل 	ن 	.�����واه �)�����ر 	ن ا����دف�	' 
 "+�������������" ا�������������Aر ا����������������م ا��������
ج و	ن 	.	د ���������������* أ����
ءت ا���������* ا�ر������وم �وز���������, 	ن ا�.���
ل '��
ن


�ط���
ت �����  ا�	�����������*D	 ور�����A� ت
 ا�7	
ل �����������د آ����
 	ؤ������� أدا����ت ،ا�	�
���������������������ن '����������
 +�����* .�رآ���������� وآ����

ت ا����A7ول 	?��������ف 	ن ا�������
س ���������ن 	
 ا����������	* ا�������������
�ش ھددت ا���������*������������+
 و'��ذا .وا�	�������������دات وا���

 ا<��������
ن 'را	�" أو "ا�������������������ر .ر�����" 	�����ل ا<��������
ن .����وق أن 	ؤ'��دة ،ا�دا����� ھذه ا�	ؤ��������� �'������رر
و� ���-ز:������������ �
����������� �����Fر "ا�	�����������
دل وا�.�������رام  ا�	وا-���
ت ��������������ز�ز ا���������������
:* �)��������'ل ا�������?دا	�
 �	'�����ن 
  .ا�د�������������� أو ا��ر������������
 

ر�?������������ �.ظ��� +�����* ���������;�* ا�	و-����� ا�	�������
درة ھذه �ن ا��
-	����� ا7ز	�� �������������������

 �)������د ��	�ط����������� ���������+ 

ت ا�����������Aو�
ت 	ن ا����رFم �����  .ا�د�	�راط������������ �.������و�ت ا��ر������������� ا����دول 	ن ا��د��������د������������
 ا���������* وا���'


 و+����رت ����د ا�ظ���روف ھذه +����8ن ،ا��.��������و�ت ھذه ?��������������?
 ا�	-�	��������
ت ���������ن وا����������
ون ��.�����وار أ+������6ل 	�
  .ا<�-����
ز ھذا �����دد ����د ا�	
����6* ا����������7وع أ.داث أن 	ن وا�?���وف وا7ورو����������� ا��ر�������������
 

���������������� أ�ر�����ت ،ذ����ك و	,Dا�  ����	ن ا��ظ	م ا����رأي 
�������6
 �ن ا�	���������م ا������F ل ا�)��������ر�ط �����ث إ�����ر
'��������(;� 
��	��������� ����������������:
 ا���دد������������ ��6	
ن �.���و ا��زا	������
 ا�	�ط�������� +�����* ا��ر������������� ا�.'و	����
ت '��ررت '	��
 ،و���
�����������������+
 	ن و�����Fره ا7	������ر�'* ا����������������ر و��������ل ا�د��و	
���������������� ا�و+�������ود �����  ا��-��وم أدا����ت .�����ن +�����* ،ا���

زي +�����* ا�	�����������د���ن ا�	����������وظ��ن�������D��. وع وھذا������ن ا�	* ا����رد 	ون أن �-����ب ا���������������'� 
������

م �����������زام أ�� 

 	رة �������6ررت �'������ون ����د ا���������* ا���
+����������������� ا�-������ور ��������
ء وإ�
دة ا������������ ا����������
دة �����  ������ر'ز و	)�������رك
  .أ?رى

 ���������������ز�ز وا���������ف ا����������������زاز 	ن ا�-د�������دة ا�.���������� ھذه �����   �����������د آ����
 	ؤ������� �����رد و����وف���
 ر��������


ون ������������وم .�����ث .ا�.�������6
ر����������������
� ,	 
��
 إ����  �����ر	* ا���������* ا��������را	J 	ن �	-	و����� ،ا�وط���������� )�����������'

ھم ز����
دة����������
����������� ا�	)�����
ر'� و����������ز�ز ،ا�	�����������
دل وا�.�������رام ا���� ،ا��
	���� ا�.�������
ة +�����* ��	����������واط��ن ا�
 .ا�	)����������ر'� ا�د�	�راط������������ ا�����������م �����  ���	������ل ا�	�و���������ط ����������6��* 	ن ا�������
س ���������ن وا���ر�������������ب
 
�����

ت ��������ن 	
 �������وار ����������د آ���
 ��	ؤ���������� ا��
	��� ا)	�����������!
 ا�*"
 


